

El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

La entrega de buques españoles a los Argentinos

Avanzan rápidamente todos los trabajos en los buques que España vendrá a la Argentina.

Muy en breve, en el próximo mes, quedarán entregados y zarparán con rumbo a su país.

Así pues dentro de breves días vamos a ser testigos de un solemne acontecimiento, al que nada tendría de extraño si acudiera una alta personalidad que la presenciara. En ese caso también vendría el Ministro de Marina.

Más buques

Se dispone por el Ministerio se incorporen en este puerto a la escuadra los cruceros «Príncipe Alfonso» y «Almirante Cervera» cuya entrega está muy en breve.

Aquí—esto nos lo dice ya quien entiende de cosas marinas—se verificaría la presentación oficial del «Príncipe Alfonso» a la escuadra.

Llegada de oficiales argentinos

Ayer decíamos haber llegado el cónsul de la Argentina, en Alicante don Lorenzo Barrera y hija su residencia provisional en el «Gran Hotel»

Anoche en el rápido llegaron es comandante y cuatro oficiales que han de formar parte del destroyers cabeza de flotilla «Cervantes».

El Embajador

El día 3 vendrá a Cartagena el Embajador argentino hospedándose en el Gran Hotel.

Los buques argentinos

Los buques argentinos llegarán a este puerto en los primeros días de Noviembre y el «General Belgrano» trae las tripulaciones para los buques adquiridos por ellos.

Estarán pocos días

La fragata «Presidente Sarmiento» y crucero «General Belgrano», estarán breves días en este puerto, zarpando después para terminar el viaje que llevan.

Las tripulaciones argentinas quedarán en esta ciudad, siendo alojados en el «magnífico transporte «Almirante Lobo».

De nuevo pues vamos a experimentar la satisfacción de saludar a nuestros hermanos de raza.

A los llegados ya, les desea «EL ECO DE CARTAGENA» una estancia grata en nuestra tierra.

De Música

Un ruego

Numerosos aficionados nos ruegan que por nuestro conducto roguemos al Excmo. Sr. Capitán General interino, no queden suspendidos los conciertos que ante Capitanía General se celebran.

Ahora llevamos ya suspendido un concierto: el de la semana pasada.

Como nada perjudica, esos aficionados esperan del Comandante General del Arsenal, que actúa de Capitán General en ausencia del propietario, ser atendidos.

X

Lotería núm. 2

Ha sido declarada abierta esta lotería.

BONDA 10

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

A Madrid ha marchado don Manuel Carmona y su distinguida esposa doña Rosa Bowron.

—De Albacete ha venido la encantadora niña Maruja Botella para pasar una temporada con su abuela doña Carmen y la Viuda de Botella.

—De Valencia el cura párroco de este Departamento don Francisco Tamayo.

—Han llegado a ésta el capitán de fragata don Ernesto Morix, el teniente de navío don Juan Carlos Rosas y los ingenieros maquinistas don Mario Perverra y don Ernesto Machado.

LETRAS DE LUTO

En la parroquia castrense de Santo Domingo, se han dicho hoy misas desde las ocho a las doce, por el alma del que fué nuestro querido amigo don Vicente Serrat Andreu.

El templo se ha visto muy concurrido de fieles.

A la distinguida familia del finado reiteramos nuestro pésame.

Laborando por Cartagena

El Comisario regio de la Confederación Hidrográfica del Segura señor marqués de Rafal, se entrevistó con el ministro de Fomento ultimando detalles de la labor que se propone realizar.

Después conferenció con el alcalde de Cartagena, tratando del proyecto de abastecimiento de aguas potables para la base naval y Murcia.

Esta tarde acudieron el marqués de Rafal y el señor Torres a la Asamblea y después de la reunión de la Sección «Obras Públicas» conferenciaron con el conde de Guadalhorce.

El señor Torres solicitó del ministro de Fomento aclaraciones a determinadas preceptos del Real Decreto sobre la traida de aguas.

En el correo salió para Murcia el marqués de Rafal con objeto de presidir la reunión de la Confederación Hidrográfica del Segura y convocar a la elección de síndicos que tendrá lugar el día 31.

El marqués de Rafal regresará a Madrid el viernes para asistir el sábado al Pleno de la Asamblea.

Mientras tanto, el Alcalde de Cartagena visitará diversos Ministros gestionando la favorable resolución de asuntos para dicha ciudad.

Como vemos no se descuida nuestro digno alcalde y con el apoyo de distinguidos y valiosos elementos, por ser de justicia, Cartagena tendrá en breve cuanto necesita.

Información

de Marina

Se dispone pase a la reserva por haberlo solicitado el capellán Mayor de la Armada don Francisco Tamayo y Martín con el haber del 90 por 100 del sueldo de su empleo o sean 600 pesetas al mes, cuya cantidad le será abonada por la unidad de reserva a que quede afecto a partir del 1.º del mes siguiente la en que se le conceda en atención, a que desea fijar su residencia en Valencia.

—Se asciende al inmediato empleo de Sargento al cabo de Infantería de Marina Saturnino Bocos Estape.

«Las Conferencias del Centro de Acción Social Católica»

Anteanoche, a la hora de costumbre en el Teatro Principal, escuchamos complacidos y admirados la notabilísima conferencia segunda, de la serie de veinticuatro que han de darse y que estuvo a cargo del elocuente orador, el sabio catedrático don José María Hernansáez.

El digno Arcipreste señor Gambin, en unión del Alcalde accidental don José Mediavilla, el Ayudante del Capitán General, el presidente del Centro don Waldo Fuentesilla y el Prebitero don Joaquín Mañá, preside tan interesante acto.

Después de breves y efusivas palabras de don Pedro Gambin, el culto profesor de Agricultura señor Hernansáez con la facilidad de palabra, elegancia de estilo y fluida expresión en él características, desenvuelve el tema de su disertación de manera maravillosa a la par que clara y comprensiva. Las cuestiones sociales, de tan amplio y espinoso campo, son tratados por el joven hablante con habilidad suma y criterio imparcial.

Se impone al público, desde los primeros momentos de su peroración y el selecto y distinguido auditorio, le sigue y escucha verdaderamente encantado. Hablando de los conflictos sociales y en la refutación de los sistemas economistas, socialistas y liberales, tiene párrafos grandilocuentes y prodigiosos. Afirma el conferenciante, que el medio de llegar a la conclusión del egoísmo, origen y causa de todo conflicto social, es la de reintegrar al agro, los brazos y elementos hoy alejados del mismo, aumentar la producción agrícola que satisfaría así todas las necesidades humanas, e intensificar la industria y el comercio, para lograr el mismo fin. El señor Hernansáez adujo bellísimos ejemplos y se valió de símiles muy apropiados plagando así su fogoso y brillante discurso de frases galanas y poéticas conceptos que los oyentes subrayaron con su adhesión entusiasta y su sincero y justo aplauso. Con ademán correcto y gesto gallardo, expone las soluciones que Cristo ofreciera, únicas que pueden terminar con el pavoroso social problema, que hoy tanto y de manera tan honda preocupa a la humanidad.

Profundamente impueto en el tema que desarrolló don José María Hernansáez, bien que su modestia—otro mérito más de tan insigne orador—le hiciera presentarse, como lo contrario, constituyó la conferencia del pasado martes un nuevo triunfo para el Centro de Acción Social Católica y para el cultísimo profesor de nuestro Instituto—que fué ruidosamente ovacionado al finalizar su disertación. Nuestra cordial enhorabuena a ambos y ahora a esperar la próxima conferencia, que será el lunes día último del mes actual.

Dr. Nemesio de Heredia.

(El Españolito).

El temporal

Reina gran alegría entre los labriegos por este beneficioso temporal de aguas que permitirá, el dedicarse a las faenas propias del campo.

—Que siga así lo necesario,

El mausoleo a Peral

Se activan los trabajos por el jefe de obras señor Ans para el mausoleo a Peral cuyo traslado de resto de la fosa donde hoy yacen al referido sitio.

Será el acto como dijimos el día 1.º de Noviembre y es casi seguro vendrá el Ministro de Marina.

La falta de espacio nos prohíbe ocuparnos hoy de este asunto.

Conferencia de la tarde

(Por telégrafo)

Telegrafían a Madrid de Río Janeiro que casi se ha salvado la totalidad de los 1.600 pasajeros que llevaba a su bordo el trasatlántico «Princesa Mafalda», que en la costa de Bahía chocó contra un arrecife.

La mayoría de los desaparecidos son todos pertenecientes al personal de máquinas y carboneras.

Se sabe que el naufragio fué originado a causa de la rotura del árbol propulsor, entrando el agua en el departamento de máquinas e inundando seguidamente las calderas, sobreviniendo la formidable explosión que hizo hundir el hermoso trasatlántico italiano en escaso tiempo.

Un vapor inglés ha lanzado despachos comunicando interesantes detalles de naufragio. Manifesta que el vapor italiano navegaba con buena mar, y aproximadamente a las siete de la tarde un formidable encontronazo aterró al pasaje y a la tripulación. Al poco tiempo se sintió una tremenda conmoción y el casco del buque se inclinó en un movimiento brusco; después se hundió de la parte de proa arrastrando a muchos pasajeros que se encontraban en la cubierta. Muchos de los pasajeros de tercera que se hallaban en aquella parte, tras grandes esfuerzos, lograron ganar la parte del buque que quedó en alto. Desde el primer momento la tripulación se dió perfecta cuenta de la situación del vapor, y con gran rapidez lanzó al agua los botes de salvamento y se facilitaron infinitos salvavidas. Como se viera que estos eran insuficientes, así como los demás medios de salvamento, pues algunos botes zozobraron, se arrancaron maderas y con ellas se construyeron numerosas balsas, en las que se situó a varios tripulantes y pasajeros, para que pudieran salvarse, y de donde poco más tarde fueron recogidos por los barcos que con gran rapidez acudieron al auxilio del Princes Mafalda.

Las últimas noticias que se reciben de este siniestro, reducen las proporciones, pues el número de muertos parece ser que no excede de 68. Entre los pasajeros que tomaron billete en la agen-

cia de Madrid figuran, el matrimonio. Emilio Polo, Evelia Miguel y dos hijos; Julia López; Petra Burgos; Pedro González y Francisco León.

—Telegrafían de Londres que en Pekín el avión del ejército sudista bombardeó la ciudad de Taiyuen causando daños de verdadera consideración.

—Ha sido detenida en Ciudad Real la sirvienta María Serrano la cual se ha confirmado tenía el propósito de envenenar a su señora por presentimientos.

Al intentar su propósito fué denunciada por quienes les inspiraba sospechas.

—El diario madrileño «A. B. C.» publica un artículo del jefe del gobierno, marqués de Estella, en el cual elogió grandemente la actuación de los funcionarios civiles de Marruecos.

Alude al estatuto sobre Prensa, juzgando indispensable el mantenimiento de la previa censura.

Dice el estatuto que se tenderá a prevenir mas que a sancionar las noticias pues así se evitarán los estragos que producen las campañas equivocadas de las predicaciones apasionadas. El bien, nada aconseja cambiar el actual criterio de su sistema.

—El próximo domingo se celebrará en la Catedral de Madrid y en el Cerro de los Angeles la solemne fiesta de la Realza de Cristo.

—Se ha efectuado la apertura de Curso de la Acción Católica de la Mujer, escada y sostenida por la Junta Central.

Presidio el acto el señor Aunos con los vicarios de la diócesis y otras personalidades. Aunos eligió la labor y felicitó a la Junta de alumnos.

—En Valencia en el Ce tamen de Estudios de Bachillerato, dió una conferencia el ex ministro Silió, señalando los errores del nuevo plan de estudios. Terminó su discurso, pidiendo la necesaria reflexión para adoptar en tema tan complejo la resolución.

Visitaron al Nuncio los arzobispos de Valladolid y Zaragoza y el marqués de Magaz.

También conferenció el Nuncio con el ministro de Gracia y Justicia don Galo Ponte, y después lo hicieron el arzobispo de Zaragoza, el obispo de Madrid, Goicochea y Vallellano.

El Nuncio marchará esta noche a Málaga y Melilla.

TOS
PASTILLAS del Dr. ANDREU
TOS